

EL ISLEÑO

ADMINISTRACION: QUINTA 19

PERIODICO DE INTERESES MATERIALES

SUSCRIPCION: PTAS. 1'25 AL MES

Año XL

Palma de Mallorca lunes 1. de Junio de 1896

Núm. 12780

La cuestión Weyler

Se sigue hablando y emitiendo diversas opiniones acerca de si el general Weyler viene ó no á la Península.

Informes particulares nos permiten manifestar que la cuestión está en la situación siguiente:

El general Weyler ha telegrafado al Gobierno diciéndole que cuando él fué á Cuba expresó al Presidente del Consejo la política que quería y debía seguir, y el Gobierno no la aceptó, seguramente en la creencia de que todo marcharía bien.

Ha añadido el general Weyler que ahora, por consideraciones que serán muy atendibles y que comprende perfectamente que existan, por consideraciones en fin que no son de este lugar, el Gobierno le coarta la libertad de acción y no le deja iniciativa libre para desarrollar el plan político de la guerra y termina pidiéndole que le sustituya en el mando general del ejército de la isla de Cuba.

El general Weyler no dice que venga en seguida; pero pide que se le sustituya.

El Gobierno, pues, se encuentra en esta situación: ó desautorizar al general Weyler, el cual tiene razón, porque antes de marchar á Cuba expuso su plan al Gobierno y éste lo aprobó ó darle autorización completa y absoluta para seguir la política indicada por él; pero entonces vendrá el Gobierno de Washington y reconocerá la beligerancia á los rebeldes, así como las naciones europeas, que también han hecho indicaciones al Gobierno en el sentido de que reconocen el valor del ejército español, pero piden al Gobierno que no tome represalias y que procure ayudar la política de la guerra con la concesión de reformas políticas á Cuba.

Como el Gobierno no tiene más remedio que atender á esos dos extremos, se decidirá, seguramente, por el segundo, y es indudable la venida del general Weyler á la Península por no poder aceptar estas condiciones, que echan por tierra todo su plan político-militar.

Recluta voluntaria para Ultramar

Por Real orden del 25 del pasado se ha dispuesto que en lo sucesivo sean admitidos en la recluta voluntaria los individuos que se hallen en alguno de los casos siguientes:

- 1.º Reclutas en depósito por excedentes de cupo, cualquiera que sea el reemplazo á que pertenezcan.
- 2.º Exceptuados del servicio activo que hayan sufrido las revisiones legales, siempre que los interesados, teniendo de 23 á 40 años de edad, resulten útiles.
- 3.º Los que habiendo sido excluidos total ó temporalmente del servicio, acrediten que han cesado las causas de la exclusión. Se exceptúan, sin embargo, los comprendidos en el párrafo 2.º del número 8.º del art. 63 de la ley de reemplazos vigentes, pues los individuos que se encuentran en este caso no serán admisibles en la recluta.
- 4.º Los comprendidos en los párrafos anteriores que por razón de la situación en que se hallen pudieran ser algún día llamados á prestar servicio en filas, perderán desde aquel momento las ventajas que disfrutaban como alistados voluntariamente en la recluta, y quedarán en iguales condiciones que si la incorporación al ejército activo hubiese tenido lugar encontrándose fuera de él.
- 5.º Todos estos individuos, además de los requisitos expresados anteriormente, y de los que se exigen por las reales órdenes de 23 de Julio de 1895 y 13 de Enero del año actual, ya referidas, necesitarán presentar, para ser admitidos en la recluta voluntaria, el consentimiento de sus padres, tutores ó encargados, mientras sean menores de edad, que expresamente los autorice para ser alistados en aquélla, y el de la persona que motive la excepción, cuando ésta sea de las comprendidas en los casos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º, y 10.º del art. 69 de la vigente ley de reclutamiento.

Al propio tiempo se ha resuelto que los pases provisionales expedidos por los jefes de zona son bastante para acreditar la situación militar del individuo á que se refieren, sin perjuicio de que antes de la admisión definitiva del voluntario en la recluta, se solicite de los jefes respectivos la confirmación de aquel documento, identificándose, en todo caso, la personalidad de los interesados, cualquiera que sea su procedencia, bajo las responsabilidades en que puedan incurrir los encargados de la recluta cuando no se acredite plenamente dicho extremo.

Italia y África

El sumario de proceso instruido contra el general Barateri está ya terminado. El que fué generísimo del ejército italiano en África será juzgado por un consejo de guerra que se instituirá en Adi-Cafe, lejos del sitio de los italianos perdieron la batalla de Ja-Corima, en la cual quedó por los suel grande imperio colonial soñado por el gobierno de Roma. En este triste suerte de cabe al general Barateri encierrana grande y magnífica enseñanza, que la historia se repite sin cesar, pero nadie aprende: no hace mucho este grial era comparado á Escipión el africo por haber logrado algunas pequeñas ventajas sobre el enemigo, que á un par político le convenia denotar, pompiante grandes victorias, y hoy, después de la derrota, se ve injustamentassado de inepticia y de cobardía. Tan pdes como fueron ayer los elogios sus imerecidas las acusaciones, ó cuando no bastante exageradas.

Ahora se á al general Barateri de haber abando el campo de batalla antes de que se concluido el combate, sin aguardar el último en abandonar aquel funesio donde encontraron la muerte más de mil hombres... Sin embargo, del rio resulta perfectamente probado que responsabilidad de esa tremenda heca no puede caer toda entera sobre el desgraciado general, pues buena parte culpa tuvieron en ella aquellos que muy lejos, ordenaban que se libratodo trance una gran batalla, que diese una victoria verdadera, de la esperaban para sí mayor popularidad con ella hacer olvidar bajo elito de la buena fortuna, las terriblesaciones que sobre ellos pesaban.

Todo el debe alegrarse de que, á pesar de lares, se empiece á hacer luz clarisine tan deplorable campaña, la cual, ayer dijimos, parece ya tocar á su, para suerte de Italia, que no, ni podido soportar mucho tiempo el esfuerzo que ella le costaba... No le habia dicho al país la verdad enta que tiene en todas ocasiones plecho; se le habia creer que el suelo dea era fertilisimo, que en él los colonizadores en muy pocos años; de como de cosas ciertas, de un imacomercio en marfil y polsara, com Pactolo, el grande imperio italiano brillante como engañosos espejo, como no se podía menos tr de un país, ahora tan pobre y tan impresionable como Italia, por el pueblo italiano, haciendo como pidiera al Gobierno que hiciese una guerra á fondo.

Pero inclusión ha sido tan completa como. Por esto se llevará á cabo el pl general Barateri, pero por esto tr hará por pura fórmula. Según el autorizado de un alto militar de a, el general Barateri no puede ser más que de negligencia, pues por pacó. Se exigía de él una victoria á imposible obtener con los escasos de que disponía. A este propósito en calidad de rumor público, nos aquí un hecho que ha sido pub por casi toda la prensa romana: lente, se dice que á raíz de la ca Adna, algunas personas interesada no se instruyera proceso alguno general Barateri, su girirondez de que se suicidase, con el fementé de poder echar sobre ella la responsabilidad del desastre y que convenir en que era su muñano. Pero el general Barateri tellos momentos bastante energíander á sus amigos que él tenía conciencia de que habia cumplió sus deberes militares, y que so sus religiosos sentimientos no intentar atentar contra su propia por lo que aguardaba resignas consecuencias de sus actos.

Es del proceso instruido contra el atieri, habrá hecho completa l negociaciones tan poco morale pedir á un hombre que se suicidase por una política. Ante tales y tales sospechas, pareceniene derecho á que se le dignad.

La fa emprendida por el Gabinete, a dando sus buenos resulte dice, y parecen confirmar ciertos indicios que se notan en general europea, que en

tre Francia é Italia va á mediar pronto un acuerdo que existe entre esas dos naciones, que acerca del régimen aduanero que conviene establecer en Túnez. Va á expirar dentro de poco el tratado de comercio convenido entre Italia y el Gobierno africano, y ahora quiere el marqués de Rodini arreglar definitivamente esta cuestión de acuerdo con Francia. Es de creer que, respecto á este asunto, el Gobierno de Roma encontrará en el de París las mejores disposiciones para llegar á un acuerdo duradero, pues á dos naciones conviene igualmente lograrlo. Como se ve, la política exterior italiana anda hoy por buenos derroteros. No se puede decir exactamente lo mismo de su política interior, cuyos horizontes están por cierto bastante oscuros.

Ahora es tiempo

Ya puede considerarse como un hecho el prórroga del contrato entre la Compañía Arrendataria y el Estado. Puesto que está reconocido ser ventajoso para la Administración el arrendamiento de la renta de tabacos, es indudable que lo precedente no obtiene del contrato las mayores ventajas que sea posible; eso es lo que con laudable celo viene persiguiendo el actual ministro de Hacienda; y lo que no podrá menos aplaudir todos los españoles; pero hay algo en el convenio que precisa modificar sin pérdida de tiempo, y á ello se dirigen los esfuerzos de los diputados cubanos en este punto: se verán apoyados por toda opinión que de estas materias se ocupan. Pretenden los aludidos diputados que oblige á la Compañía Arrendataria á adquirir tabacos habanos en tanta cantidad como sea posible, con objeto de que su consumo se generalice en el mercado y gan por este medio más salida á aquellos ductos, acrecentándose los ingresos con los cultivadores y fabricantes cubanos enant, encaminándose á la vez al deratum de todos los que sobre cuestiones económicas tienen formado criterio justo que, en tanto como sea posible, los productos españoles en nuestros mercados consuman, estableciéndose recíproco cambio entre las provincias que viven á la sombra del pabellón nacional.

Esta pretensión que se proponen formular los diputados cubanos, no hay á fines de tro juicio, la menor duda; de que ha de ser atendida, pero entendemos que queda todavía otra petición que hacer, tan razonable como aquélla, y que no sabemos si el Gobierno habrá atendido; pues son incompletas aún las noticias que se tienen acerca de las bases en que descansará la proyectada prórroga.

Esa otra petición es la de que se borren del nuevo convenio aquellas cláusulas que tantes en el actual, por las que se autoriza á la Compañía para adquirir tabacos de Virginia y Kentucky. Aún cuando los Estados Unidos no hubieran observado con España la conducta que observan, el propio interés de la producción nacional exige que adquiramos de los extraños la menor cantidad de productos que sea posible y aún esto cuando no podamos proporcionárnoslos dentro de nuestro país. Se explicaría que la compañía queda se autorizada para obtener en el extranjero algo de que España careciera, pero tabaco? Par ventura en territorio español que se produce el suficiente para subvenir á las necesidades del consumo? Y aún cuando así fuera, que no es el hecho de que hise precisión de adquirir de productores españoles la citada primera materia, ¿no sería un medio más para fomentar la producción?

Las Antillas y Filipinas producen tabaco bastante para atender todos los pedidos que la Compañía pueda hacer, pero si así no fuera, si hubiese alguna deficiencia, nos daría siempre el recurso de poner en estudio seriamente y de resolver á la mayor brevedad el problema desde hace tanto tiempo planteado acerca del cultivo de la mencionada planta en la Península.

Estamos á tiempo ahora. Cuando va á prorrogarse el contrario con la Arrendataria, es la ocasión de señalar las deficiencias observadas en el antiguo convenio. Más adelante, será todo tiempo perdido; cuando se diga no serán más que lamentar sin ningún resultado práctico. El tabaco de Virginia y de Kentucky, que tiene derecho á adquirir la Compañía, no debe ser consumido por españoles, cuando tenemos tabaco propio y mejor. Ese producto extranjero en el que emplea España anualmente algunos millones, no lo necesitamos, y si esta razón tan poderosa no fuera suficiente para que

cesemos en lo sucesivo de adquirirlo, reñéndonos, que es uno de los varios medios que podemos poner en juego para castigar á los tabaqueros yankees, rivales de los criolanos y simpatizadores con los filibusteros en la parte en que más ha de dolerles; en la exportación de sus productos, que por pago anacronismo envían á una nación cuyas provincias ultramarinas proveen al mundo entero del mismo artículo, faltando sólo que se abra nuevos mercados para que la producción aumente en la inmensa cifra que puede hacerlo. Estamos á tiempo y conviene no echar en olvido nuestros intereses. En la prórroga del contrato con la Tabacalera no debe consentirse la adquisición de una sola hoja de tabaco extranjero. Bastan Cuba y Filipinas para satisfacer las necesidades del consumo? Pues allí debe acordarse. Son insuficientes? Pues véase de qué modo la producción peninsular puede subvenir á lo que se necesite; pero de todos modos, resuélvase ahora este punto, porque de aplazar su resolución, es de temer que todas las quejas y reclamaciones que se formulen en doce años que va á durar el prórroga, serán completamente estériles.

El triunfo de Noherlesoom

Con razón se dice que nunca llueve á gusto de todos. Este refrán suponiendo que sea refrán, resulta siempre verdadero, lo cual no puede suceder á los demás refranes. Ahora, por ejemplo, estamos viendo caer una lluvia abundante y tranquila, que llena de regocijo á todo el mundo y ensancha los corazones. Es muy natural: con esta benéfica lluvia desaparece la horrible iniquidad del pobre labrador, que veía ya perdidas sus cosechas, y el país no debe temer la escasez de alimentos. Pues bien; aun así, hay algunos que no ven con gusto la lluvia y que consideran como una ofensa personal cada chaparrón que cae.

Y cuenta que no nos referimos á los que con los sombreros, ni á los que por encima de la cabeza ponen el paraguas, sino á los que se refieren á los pobres niños que con la lluvia de ayer vieron desvanecida su esperanza de pasar en la Casa de Campo una tarde muy divertida. Pobrecillos! En lugar de correr y merecarse el aire libre, tuvieron que pasar la tarde en el colegio cogiéndose yerbas irregulares ó embutiéndose en la memoria la serie de los reyes godos. Figúrense ustedes qué efecto hará la lluvia en un muchacho cuando ve que por llevar piedrecas de paseo y merianda y lo tienen en toda la tarde en un banco extrayendo la raíz cuadrada ó recordando á Chindes.

Natural es que los colegiales candidato al paso y la merienda, y los que debían ir á su novia en el Reino se dolieran de la lluvia; pero no nos referimos á ellos, lo no lo sió. También sintieron de seguro que lloviera, y á éstos nos referimos, los que estaban ban deseando que Noherlesoom no acertara al predecir que habría lluvia en la segunda quincena de Mayo, y al anunciar que empezaría á llover el 26 ó el 27. Por lo menos, á guato de éstos no ha llovido. Bien que se puede apostar, en cambio, que habrían brian colado hasta los huesos de buques el serían un medio más para fomentar la producción.

Interview con Silvestre Lluís

(De Las Noticias de Barcelona.)

¡Fieles á los propósitos de adelantar á nuestros lectores cuantas noticias de actualidad puedan despertar curiosidad en los mismos, nos personamos esta mañana en la cárcel y celebramos con Silvestre Lluís el siguiente interview. El condenado á muerte, disfruta al parecer de una tranquilidad absoluta; ni se conmueve al hablar del pasado, ni se irrita pensando en lo porvenir. Examinándole de cerca, Silvestre es un cadáver galvanizado. Eojto de carnes, amarillo más que pálido, de facciones angulosas y en extremo pronunciadas; ojos hundidos, nervioso aún que esta nerviosismo

«a más producto de su situación que de su temperamento. En la celda, se ocupa todo el día en escribir con un lápiz, como dijimos hace tiempo, su historia; una historia como otra muchas, un proceso de su vida tan refilido con la ley, como su escrito lo está con la gramática; una página negra, a la cual le ha llevado sin duda, azares de la suerte, debilidades del cerebro o embotamientos de corazón.»

Silvestre nos recibió con miedo: odia a la prensa, porque no hay quien pueda convencerle, de que no ha sido esta lo que indirectamente ha influido en la opinión pública.

«¡Oh! si la prensa hubiese estado de milado!—dice Luis con frecuencia—pero ha habido periódico que lo narró todo a su manera, é infundió recelos en el ánimo del público.»

«Sabemos—le dijimos—que escribe usted su vida y que de este escrito se desprenden cargos contra determinadas personas. ¿Quiere usted dejármelo?»

«Francamente—contestó Luis receloso—¡abogado lo quiere para otros fines y temería disgustarlo!»

«No perjudicamos a usted en nada—le objetamos—y si con ese escrito lograse usted llevar la convicción a la opinión pública, mucho saldría ganando.»

«Indudablemente; pero creen que esto es posible?»

«No creemos ni dudamos: si usted escribe, seguramente ha de ser con intención de darle a luz, y ninguna ocasión más oportuna que esta.»

«Ahí va—dijo entonces el reo, y nos entregó el manuscrito que a continuación insertamos.»

Antes de abandonarle hicimos a Silvestre la siguiente pregunta:

«La opinión pública, ha venido preocupándose estos días de la suerte de usted, pero en la actualidad, se pregunta: ¿qué interés tiene Silvestre Luis en delatar a su negro y comprometer a otras personas? ¿puede esto amenguar su responsabilidad, ni demostrar su inocencia?»

«Indudablemente—contestó Luis sin dejarnos tiempo para que termináramos.—Si yo pinto el carácter y relato la historia de mi negro, con todas sus perversidades, es público comprenderá con cuánta razón sospecho de él, y con cuánta también, puedo acusarle del horrendo crimen que se me imputa. Hay que conocer a las personas antes de hacer juicios sobre ellas; y el que conoce a mi negro como yo, pensará y lo creerá todo.»

«Y nos citó varios casos que no consignamos para que no vayan repetidos en el curso de estas memorias de un condenado a muerte, si es que no hay persona interesada en impedirnoslo.»

He ahí las memorias de un reo de muerte. Nació en la ciudad de Castellón de la Plana, a los pocos meses mis padres se trasladaron a Valencia; allí estuve hasta que fui al servicio militar, que fué en el año 1881; mis aficiones ó mis costumbres desde niño eran las siguientes: tenía unas redes y con ellas iba a cojer pájaros, desde la mañana hasta la una de la tarde, a cuya hora me iba a mi casa a comer y las tardes las pasaba pescando en el Grao; hasta que mis padres me pusieron a trabajar en un taller de cerrajería en el que permanecí nueve años, hasta que fui a Barcelona como soldado del regimiento del Príncipe, 3.º de caballería, el cual se trasladó después a Reus. Allí y mientras estuve en el servicio, trabajé en casa del maestro armero del regimiento.

Mi madre, en unión de mi hermana, se trasladaron a Barcelona juntamente con mi cuñado Sabarrit, durante mi permanencia en el servicio de las armas; por dicho motivo, cuando cumplí y me dieron la licencia, vine a Barcelona a reunirme con mi madre y demás familia. Mi cuñado trabajaba entonces en la fábrica de Albellones, yo, al principio no encontré ocupación y mi cuñado me colocó donde él trabajaba; como mi ocupación no era la de mi oficio, al terminarla me iba a buscar trabajo, que encontré al fin en una cerrajería de la calle de Urgell, cerca del Ninot.

Frente al taller vivía, en unión de sus padres, una joven, que cada vez que salía al balcón, yo la miraba con mucho interés; la vi un día de cerca y me quedé prendado de su hermosura y sencillez; pasaron algunos días, seguí contemplándola y observé que no le era indiferente, por lo que resolví hablarla de mi cariño, ella me respondió que sí, pero que había de ir a su casa y pedir el consentimiento de sus padres: así lo hice y sus padres accedieron a mi petición.

Desde aquel día me considere el hombre más feliz del mundo. Desde los primeros días observé que mi prometida salía sola muchas tardes y no volvía a su casa hasta pasadas muchas horas: me llamó la atención que los que después fueron mis suegros me decían que ganaba todos los días cinco duros.

En una ocasión de pregunté a mi prometida, que donde iba cuando salía de casa, y quedándose sorprendida, después de al-

(1) Como comprenderán nuestros lectores, hemos variado en parte la forma; pero en nada el fondo del original que nos ha entregado vuestre Luis.

gunos momentos me dijo, perdiendo algo el color; que su padre era fabricante de moneda falsa, y que ella muchas tardes se llevaba iras ó cuatro duros en monedas falsas, é iba por los establecimientos a hacer las pasar por buenas, y que por esta razón me dijo su padre ganaba cinco duros diarios.

Cuando me dijo esto, note que la cañados lágrimas, yo la pregunté la causa del llanto, y me respondió que lloraba porque le parecía que yo no iba a quererla como antes de decirme esto; yo la contesté cogiéndola una mano que la quería más, viendole que para mí no tenía secretos; entonces se tranquilizó. Algunos días después, ella propuso a mi padre que me vendiese moneda falsa, é lo que accedió, haciéndome pagar cinco pesetas buenas, con cada 12 falsas. Todo cuanto yo ganaba con la expedición de moneda, se lo iba entregando a mi prometida para que fuese comprando muebles. Así fué transcurriendo el tiempo, durante el cual cambié de taller, por haberse puesto enfermo el dueño, pasando ha trabajar a un taller que había cerca de la plaza de San Pedro.

Cuando yo iba a casa de mi prometida pude observar que sus aadres reñían con frecuencia; mi novia me decía también cuanto pasaba en su casa. Un día, mi suegro me despidió sin motivo de su casa, esto fué un domingo por la tarde, yo regresé a mi casa muy triste, y al preguntarme mi madre la causa, la conté lo sucedido; ella me respondió que no me afigiese, que mi padre las había en el mundo de sobra, é lo que conteste, que para mí, no había mas que mi Concha. Un vecino de mi casa trató de consolarme diciendo, que ya haríamos las paces, y para distraerme, casi a pura fuerza me llevó al teatro Español; antes de terminar la función salimos y me dirigí a mi casa. Cuando llegué, mi madre me dijo una buena noticia, al decirme que mi novia y mi futura suegra habían visitado a mi cho que podía volver a su casa, pues lo sucedido fué porque mi suegro estaba borracho, y que tuviera paciencia, con él hasta que me casase con su hija.

Lleno de alegría fui a ver a mi novia, observé que había llorado, y no me atreví a preguntarle la causa, porque siempre que le dirigía la palabra, tanto é ella, como a su madre, parecía que su padre tuviese algo que interrumpía mi conversación, haciendole levantar a mi novia mandandola a fregar platos; tres veces más fué despedido, y siempre mi novia, acompañada de su madre, iba a mi casa a decirme que volviese que su padre estaba beodo, ¡Pobre esposa mía, cuanto la hacían sufrir sus desnaturados padres!

Lambien observé varias tardes que fui a pedir a mi futuro suegro que me diese monedas de cuatro reales, que tanto el como su esposa y mi novia estaban comiendo buenas tajadas de carne asada y una fuente llena de ensalada con pedazos de jamón, longaniza de Vich y aceitunas; cuando veían sus hijos les daban un pedazo de bacalao y habichuelas; esto me llamó poderosamente la atención, por no estar acostumbrado a ver una cosa así, pues en mi casa desde que tengo conocimiento, siempre vi que lo que teníamos para comer se repartía igualmente entre todos.

En ocasión de estar mi suegra, embarazada mi novia y yo nos brindamos a ser padrinos lo que así sucedió. Del dinero que yo le entregaba a Concha para que fuese comprando muebles, dinero que yo ganaba cambiando la moneda falsa, cuando iba y salía del trabajo, la cual, como ya he dicho, compraba a mi futuro suegro.

Cuando se iba acercando la hora de dar a luz, me dijo Concha que ella me daría el dinero para comprar un traje para el día del bautizo, lo que hice, comprándome uno que me costó 80 pesetas, el cual también me sirvió para mi boda.

Llegó el día del bautizo y fuimos padrinos de un niño y una niña, que dió a luz mi futura suegra; al día siguiente de la ceremonia me dijo mi novia que su padre había dicho a la madrona: «Mire usted si es roñoso el novio de mi hija, que no me ha dado ningun cuarto para usted, y le he tenido que comprar el traje que lleva puesto.»

Siendo así que yo le había entregado 20 reales para que se los diese a la comadrona.

«Cuánta infamia! No obstante, como yo quería tanto a Concha, aguantaba con paciencia todos los ultrajes y nunca me quejé de ellos.»

Una noche de las que iba a cortejar a mi novia, y estando sentado a su lado, su padre cogió un compas de hojalatero y abriéndolo dirigió la punta, hacia mi oído y me dijo (Continuará.)

La coronación del Tzar

Con tiempo espléndido y precedida del ruido atronador que producen centenares de campanas y cañones, se ha celebrado en la Catedral de Uspeuky, en Moscú, la ceremonia de coronar solemnemente al Tzar Nicolás II de Rusia y a su esposa la Tsarina.

nia vale más no decir nada y dejar que se lo pinte la imaginación del lector.

Ya coronados los imperiales consortes, pasaron a la Catedral de la Anunciación y de allí al palacio de Granvitaje, en cuyo salón de honor se sirvió el banquete oficial a la una de la tarde.

Al pasar Sus Majestades por las vias que van de los templos al palacio, fueron saludados por estrepitosos hurras y aplausos del millón de personas que como sardinas en barril las llenaba, sin que a pesar de esto tuviera que lamentarse ni el más mínimo desmán, pero sí docenas de accidentes producidos por la asfixia y las aperturas.

Calculóase en medio millón el número de personas que en todas las lenguas del mundo saludaban a los monarcas rusos, colados éstos en la llamada «Terraza Roja» del palacio y en la esplanada, campos, terrazas y azoteas que la rodean.

Refiriéndose a la coronación, dice el periódico semi-oficial el Journal de San Petersburgo, que el gran acontecimiento de Moscú atrae las miradas del mundo entero en medio de un ambiente completo de paz, que la característica principal de la situación presente es que Rusia ve en dicho acontecimiento no sólo una grandiosa solemnidad, sino que también un feliz augurio para el porvenir.

Hoy se habrá dado al público el manifiesto que dirige el Tzar a sus súbditos en ocasión de haber sido coronado.

En las capillas rusas de casi todas las capitales de Europa se han celebrado oficios solemnes en honor de la coronación de Nicolás II.

Lo que trae el «Satrústegui»

Santander, 27.— Ha llegado el trasatlántico «El Satrústegui» al puerto de la Corna; trajo 255 pasajeros, 156 soldados y 16 deportados.

Ingresaron en el Sanatorio 36 soldados inútiles en su mayoría, y cinco de ellos pasaron al hospital por enfermos.

Entre los inútiles está Andrés García, natural de Carrascal del Obispo y héroe de la acción de Mal Tiempo.

Este bravo, luchando como un león, recibió docenas de machetazos en la cabeza y otra en la pierna izquierda, quedando por muerto sobre el campo.

Creyéndolo así los insurrectos despojaronle de la ropa, cuando sólo estaba desmayado.

Trae inmóvil la cabeza, por la sección de algunos ligamentos y desfiguradísima; y la pierna izquierda anquilosada por incisión del nervio; y en todo su cuerpo véanse huellas de innumerables heridas.

Otros dos soldados traen los brazos amputados, conmoviendo su presencia a cuantos han presenciado el desembarco.

Con las debidas precauciones fueron desembarcados los dieciséis deportados, entre los cuales hay tres negros; y los restantes españoles, digo mal, peninsulares.

Uno de ellos, viene con la pierna amputada. Con las precisas precauciones fueron conducidos a la cárcel.

Los soldados que han ido al Sanatorio, mañana saldrán para sus destinos.

Ha desembarcado también el coronel de ingenieros señor Bauna, ayudante de campo del general Pando, el señor Bruna, un mé dico filibustero trató de envenenar.— Hernández.

Se ha resultado que los reclutas excedentes del cupo del '96 no incorporados, por causa justificada, a los cuerpos activos de infantería para adquirir instrucción militar hagan su incorporación a medidas que cesen dichas causas; habiendo permanecer en ellos por espacio de siete semanas, transcurridas las cuales, serán baja en dichos cuerpos.

Dicen de Washington que la comisión de Relaciones exteriores del Senado ha discutido sin llegar a ningún acuerdo la proposición de Mr. Morgan pidiendo que sea reconocida la beligerancia de los rebeldes cubanos.

Parece que la mayoría de la comisión entiende que cualquier acuerdo acerca de dicha proposición sería contraproducente en los momentos actuales y referirá con las negociaciones por Mr. Olney planteadas y

Ha publicado la Gaceta un Real orden del ministerio de la Guerra aceptando el donativo de 1.500 pesetas hecho a favor de los heridos é inútiles de la campaña de Cuba por la Asociación de los coros de Clavé, y dando a estas las gracias por el desprendimiento patriótico que ha mostrado.

Ha llegado a Orense el bizarro capitán don Luis Figueras, que fué gravemente herido en la pierna izquierda en la acción de Pozo Hondo.

Una docena de muletas y además una aparatosa.

En la estación de esperaban al coronel comandante militar de esta plaza señor Orozco; la oficialidad de la zona de reserva, Guardia civil é ingenieros, una comisión de Ayuntamiento, otra de la sociedad del Liceo, y una inmensa multitud que se apiñaba por ver y saludar al valiente oficial.

Días pasados, el anterior al 29, que comenzaron las fiestas de la coronación del zar de Rusia, un infeliz obrero que padece ataques de enagenación mental salió dando gritos por las calles de Moscú, diciendo: «¡Yo soy el verdadero Tzar! ¡Yo, y no ese farsante!»

La policía que, como en todas partes, siempre es inoportuna, creyendo que aquel desgraciado loco era un criminal, le cogió por el cuello y a poco más lo estranguló.

En París ha defendido la policía a una modesta madrileña que en los grandes almacenes de novedades tomaba los bolsillos de las señoras que allí concurrían. Las cantadas robadas ascienden a una respetable cifra y con ellas pagaba al contado los modelos que adquiría para su clientela de Madrid.

En Madrid la guardia civil del puesto de Chamberi detuvo a quince joveznuelos que jugaban a manbises y peninsulares, usando

mas consumieron en pocas horas 100 canchales, varias factorías, fabricas de aserrar, almacenes enormes de maderas de construcción, la iglesia católica romana y algunas tiendas.

Nadie se explica cómo siendo el fuego tan grande y rápido no hayan ocurrido desgracias personales.

Los daños causados por las llamas pasan de 400 000 dollars. Quedan por fin sin casa ni hogar más de 70 familias.

Copiamos de la Unión Mercantil de Málaga del 26:

«El otro día comunicamos a los lectores amplias noticias de las obras que se realizan en Gibraltar y ahora vamos a ampliar la información copiando lo siguiente de «La Revista de San Roque».

Dice así el estimado colega: «Todo el peñon está convertido en una serie de obras navales, que parece como que se trata de hacer en él una verdadera transformación.

En aquellas importantes obras trabajan actualmente más de 5.000 operarios, cuya mayoría se compone de obreros de esta ciudad, de la Línea. Los barrios y demás pueblos de este Campo.

También hay obreros de Algeciras y de Málaga.

Se van a construir tres diques, donde entrar puedan los mayores buques que hoy existen y los que calchian los ingenieros que pueden hacerse.

El primer dique se cree que estará terminado dentro de dos años.»

A bordo del cañonero Eulalia han salido de Las Palmas, para Rio de Oro, el destacamento de fuerza y el gobernador de dicha factoría.

En el penal de Cóntera han reñido dos deportados en canchales quedando uno muerto por su agresión; el otro sigue en el hospital.

Tan pronto como llegue a Fernol el clipper Aquilus, entrará en el dique para reparar averías.

En breve saldrán de Cádiz para Cóntera los deportados cubanos llegados últimamente a la Península.

De la cisterna que existe en el patio del cuartel de San Francisco, en Badajoz, ha sido extraído el cadáver de un recluta que desde hace días, se le creía desertor del ejército.

Ignórase si se trata de un suicidio ó de algún accidente casual.

Se ha resultado que los reclutas excedentes del cupo del '96 no incorporados, por causa justificada, a los cuerpos activos de infantería para adquirir instrucción militar hagan su incorporación a medidas que cesen dichas causas; habiendo permanecer en ellos por espacio de siete semanas, transcurridas las cuales, serán baja en dichos cuerpos.

Noticias

Asegúrase en los círculos políticos de Viena que el sultán de turquia ha invitado al Tzar de Rusia para que visite oficialmente a la Puerta Otomana después de las fiestas de la coronación, pero que está ahora no se ha recibido en Constantinopla contestación aceptando ó no el obsequio.

Telegrafían de Castrovilari que causó un erielón grandes daños en aquella villa y en sus alrededores, derrubando algunas casas é interrumpiendo la comunicación ferroviaria. El temporal ocasionó además un muerto y varios heridos.

En Logroño ha debutado el eminente actor Antonio Vico, obteniendo una inmensa ovación al interpretar, de un modo magistral el papel de Pedro Crespo en «El alcalde de Zalamea».

En Málaga hace algunos meses, un indívduo, sobradamente despreocupado para dejar de hacer ciertas cosas se retiró en grupo con una amiga, y el retrato fué poco después expuesto al público por no haber dado órdenes en contrario, quizás á causa de un olvido.

Después y por otras causas aún más graves, su esposa solicitó el divorcio y ahora la citada fotografía ha sido reclamada judicialmente como una de tantas pruebas en favor de la demandante.

El cónsul de España en Bergen (Noruega) ha recaudado para los enfermos y heridos que regresen de Cuba 515 coronas, equivalentes a unas 1.200 pesetas.

Telegrafían de Toronto que un voraz incendio destruyó casi en su totalidad la próspera villa de Deseronto, ya que las llamas

como armas de combate, con exposicion de los transeantes, piedras de las obras del referido puesto.

De los quince, habia ocho con heridas. Escriben de Cádiz que en la Catedral se verificó anteayer el bautizo del súbdito inglés William Rees, de 28 años de edad y telegrafista.

Tan pronto como fué bautizado se casó con una bella señorita. El acto resultó solemnisimo y fué presenciado por numerosas personas.

Ambos sacramentos fueron administrados por el provisor de la Catedral.

Crónica Local

Con la sensatez y aplomo propios del venerable decano de la prensa palmesana El Diario de Palma, leemos el sábado en dicho periódico lo que sigue:

Suponemos que los rumores de que se hace eco la prensa palmesana en estos días respecto del curso de la procesion del Corpus, no tienen fundamento alguno. No es posible que el Ilmo Cabildo, tan amante de la tradicion, culto que tan bien sienta en una corporacion eclesiastica, altere en lo más minimo el curso de la procesion en lo que respecta a la calle de Jaime II, que desde hace 500 años, como consta en documentos antiquisimos, goza de la vista de tan lucido acto religioso.

No es posible, repetimos, que el Cabildo altere práctica desde tan remoto tiempo establecida; de lo contrario se verian lastimados los sentimientos religiosos de los vecinos de la citada calle, sentimientos muy arraigados y, sobre todo, muy vivos y afectuosos cuando se ha tratado de honrar y venerar a Jesus Sacramentado.

Creemos, por tanto, que los citados rumores no tienen fundamento alguno, y que el Ilmo. Cabildo sabrá en este punto conservar fielmente las antiguas tradiciones, respecto del curso de la citada procesion.

Suscribimos en todas sus partes tan acertadas y discretas razones, que han aplaudido unánimes nuestros colegas, como no podía menos de suceder, tratándose de un asunto en que intervienen a la par la razon, la justicia y el derecho. Siga en buen hora el Ilmo. Cabildo en este asunto las huellas de los anteriores Cabildos, que nunca pensaron en alteraciones de ninguna clase, y respete las antiguas tradiciones de más de 500 años de fecha, no variándolas ni un solo ápice; méftele seriamente, y si acaso resuelve alguna alteracion sea, pero respetando el derecho que asiste a los vecinos de todas las calles por las cuales desde remotísima fecha pasaba la procesion del Corpus, y entre estos vecinos merecen el mayor respeto y consideracion los que moran en la calle de Jaime II, quienes, al igual de sus padres y abuelos, han hecho gala siempre de sus sentimientos religiosos, y se han mostrado celosissimos en obsequiar y venerar a Jesus sacramentado.

Esta acordado el pago de la mensualidad de Mayo a las clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la Pagaduria de esta provincia en la siguiente forma:

- Días 1.º y 2.º de Junio. — Montepío militar civil.
Día 3.º. — Retirados de guerra y marina.
Día 5.º. — Pensiones remuneratorias, regulares exclaustrados, jubilados y cesantes.

El Boletín Oficial de esta provincia anuncia la subasta para la construcción de varias obras que deben verificarse en la Casa de Misericordia. La subasta tendrá lugar en el salón de sesiones de la Diputació el día 30 de Junio a las doce de la mañana.

En las ordenes sagradas conferidas el sábado por el señor obispo de esta diócesis, promovió al presbiterato a ocho diáconos y al subdiacónado a veinte y seis clérigos.

Ayer de madrugada se oyó una detonación de arma de fuego en las inmediaciones de la puerta de la Portella.

Averiguado el caso resultó que los dependientes dieron el alto a un sujeto, pero éste en el momento de ir a poner pies en polvorosa recibió un tiro en el muslo derecho.

El médico señor Gayá se encargó de hacerle la primera cura en la casa de socorro del Ayuntamiento.

Se dice que en la procesion del día de Corpus se extrenará una figura de

la Purísima, tallada por el escultor D. Luis Font, propiedad de la Catedral.

Por cuestion baladí, una ella, infligió una herida de arma blanca a un sujeto.

La autora fué conducida a Capuchinos.

El sábado hizo su debut en el Circo Balear la compañía franco-española. La concurrencia ha sido estas dos últimas noches bastante regular y los aplausos se han oído en la mayoría de los números del programa.

Durante el mes de Mayo último han entrado en nuestro puerto los buques siguientes.

- 1 vapor deguera extranjero.
42 vapores mercantes españoles.
2 » » extranjeros.
Una balandra española de recreo.
21 buques cuadros mercantes españoles.
5 buques cuadros mercantes extranjeros.
Total 73.

El movimiento de enfermos en el Hospital Civil, fué el día 29 el siguiente:

Entradas: 1 hombre.

Los componentes son en proporciones racionales y exactas.

(Descubre de las imitaciones)
Barcelona 22 mayo 1886.

En mi clinica particular de enfermedades de la garganta he podido observar el beneficio que reportan los enfermos de tuberculosis laringea casi siempre concomitante con la evolucion de igual proceso en los pulmones, con el uso del ante de higado de bacalao y los hipofosfitos de cal y de sosa. La Emulsion Scott es una forma farmacologica sumamente recomendable por contener dichos compuestos en proporciones exactas y por ser mucho más agradable al paladar y facil de digerir que el ante simple de higado de bacalao, circunstancias que facilitan mucho su uso particularmente en los jóvenes enfermos.

Dr. JOSE ROQUER CASADESÚS
Especialista en las enfermedades de la garganta.

Cuando el cuerpo se halla cansado por el trabajo y debilitado por el calor un baño perfumado con la legitima Agua Florida de Murray y Lanman restablece como por encanto su fuerza y vigor, y no solo refresca y fortifica el cuerpo sino que su dulce influencia se hace sentir en todo el sistema nervioso.

Este precioso perfume es casi un especifico para los dolores de la cabeza y se recomienda especialmente por sus propiedades de calmante, a las personas nerviosas.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer, y C.ª, Barcelona.

Sección Oficial

Don Juan Mir, Recaudador de Contribuciones de la 1.ª zona del partido judicial de Palma (Capital).

HAGO SABER: Que habiendo terminado el día 30 del anterior el primer plazo de recaudación voluntaria de las contribuciones sobre riqueza rústica y pecuaria, edificios y solares, industrial y de carrajes de lujo del actual 4.º trimestre y señalado por el señor Tesorero de Hacienda de esta provincia un nuevo plazo de diez días, contados desde el día de hoy en los cuales los señores contribuyentes pueden hacer efectivas sus cuotas sin recargo en esta oficina de recaudación.

En su virtud el que suscribe invita a los señores contribuyentes de esta capital y su término que en el día de hoy se encuentren en descubierta se presenten a esta oficina en los citados diez primeros días del mes actual a retirar sus recibos.

Igualmente se dirige y ruega a los de la capital que involuntariamente se les haya dejado de hacer el domicilio lo hagan presente a esta Recaudación, y se les verificará si así lo desean.

Todo lo cual se hace público para noticia de los señores contribuyentes a quienes pueda interesar
Palma 1.º de Junio 1896.—El Recaudador, Juan Mir.

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA
San Marcelino Pbro. y Santa Emilia mártires.

CULTOS SAGRADOS
Mañana 2
Continuarán en estas horas en las Miñonas exposición a las siete de la mañana, acto continuo el ejercicio del Corazón de Jesús durante el Santo Sacrificio de la misa. Al anochecer

rosario, meditación, estación, reserva y Te-deum.

Sección Comercial

Table with columns for 'ULTIMAS COTIZACIONES', 'VALORES LOCALES', and 'VALORES PUBLICOS'. Lists various financial instruments and their prices.

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PI

AYER 28
OBSERVACIONES METEOROLOGICAS
A la puesta del sol: atmósfera con cúmulos por la parte de tierra, tronando al E. y llovido por todo; horizonte claro; viento S. O. bonancible; mar con arrastre del S. y rizada del viento.

Entradas: el vapor Lutio, una balandrita de recreo y un falucho.
Salidas: Ninguna.

HOY 30
Al orto: atmósfera despejada y diáfana; horizonte con nieblas; viento nulo; mar con débil arrastre del S. y blanca.

Entradas: Ninguna.
Salidas: Un pailebot y el vapor correo Cabrera.

No queda ningún buque a la vista.

A las doce: atmósfera con cúmulos por los bajos de tierra; horizonte claro; viento S. E. galeno; mar con débil arrastre del S. y rizada del viento.

Entradas: una barca del bon.
Salidas: De la Porrassa un pailebot.

MOVIMIENTO DE VAPORES

Vapores-correos de la Transatlántica
Línea de las Antillas, New York y Veracruz
El «Colón» salió el 19 de Habana para Puerto Rico.

El «Montevideo» salió el 21 de Santander para Cádiz.
El «Cataluña» salió el 21 de Coruña para Puerto Rico.

El «San Francisco» en Cádiz
El «Antonio Lopez» Cádiz.
El «M. L. Villaverde» salió el 20 de Santiago de Cuba para Habana.

El «Ciudad Condal» llegó el 20 a Colón de La Guayra.
El «Panamá» salió de Cuba el 25 para Habana.

El «Méjico» salió de la Habana el 27 para Veracruz.
El «Habana» llegó a Nueva York el 24 de Habana.

El «Baldomero Iglesias» salió el 18 de la Habana para Vigo.
El «Ciudad de Cádiz» en Cádiz.
El «San Ignacio de Loyola» en Cádiz.
El «Alfonso XIII» en Cádiz.
El «Buenos Aires» salió el 27 de Málaga para Cádiz.

El «Reina Maria Cristina» en Cádiz.
El «San Agustín» en Cádiz.
El «Alfonso XII» en Cádiz.
El «Santiago» salió el 23 de Barcelona para Port Said y Manila.

El «León XIII» llegó a la Habana el 26 a Puerto Rico.
El «Santo Domingo» en Cádiz.
El «P. de Sarrástegui» llegó el 26 a Santander de la Coruña.

Línea de Filipinas
El «Isla de Panay» salió de Santander el 26 para Liverpool.
El «Isla de Mindanao» llegó el 25 a Cádiz de Santander.

El «Isla de Luzón» en Liverpool.
El «Montserrat» salió de Colombo el 25 para Havre.

Línea de Fernando Póo
El «Larache» llegó el 26 a Cádiz de Las Palmas.
Línea de Buenos Aires
El «San Fernando» llegó el 26 a Montevideo de Santa Cruz.

Línea de Marruecos
El J. del Piñazo en Cádiz.
El «Rabat» llegó el 27 a Málaga de Barcelona.

Línea de Tánger.
El «Mogador». — Salidas de Cádiz. Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger. Martes, jueves y sábados

CAFÉ «MOKA» LEJÍTIMO
Se expende diariamente en la antigua casa LLOFRIU.

San Nicolás, 46.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Entre voluntarios y soldados.

Madrid 31 a las 5'15 t.
En el momento de embarcarse en Cádiz los voluntarios con destino a Cuba, un soldado de los que les custodiaban atropelló a uno de ellos, mientras se despedía de su familia.

El voluntario y sus compañeros se amotinaron viniendo a las manos con los de la escolta.

Las autoridades tomaron las medidas oportunas para reprimir un serio conflicto.

1000 víctimas

Madrid 31 a las 6'40 n.
Se ha recibido un despacho de Moscou dando cuenta de una horrosa catástrofe ocurrida, mientras se verificaba un banquete.

Era tal la aglomeración de gente que murieron asfixiados más de mil personas.

El hecho ha causado gran consternación.

Reverter herido

Madrid 31 a las 8 n.
El arrojado diestro Reverte ha sido cogido por el toro que ocupaba el segundo lugar de los lidiados esta tarde en esta plaza.

El toro le ha ocasionado dos heridas gravísimas y algunos yaretazos. Casi espirante ha sido conducido el joven torero a su domicilio.

Témese que esta noche fallezca, según la opinion de los facultativos.

La corrida ha resultado superior y los Veraguas muy voluntariosos y bravos.

De Cuba

Madrid 1.º a las 12'30 n.
De Cuba telegrafía que los encuentros de ayer ha sido de escasos resultados.

Las lluvias aumentan. Se dice que Maceo y Calixto García, evitan todo encuentro con nuestros leales.

Weyler trata de efectuar operaciones importantes.

Últimas noticias

Madrid 1.º a las 2 m.
El valiente espada Reverte sigue relativamente bien.

La fiebre aún no se ha presentado. Los médicos califican que la herida del muslo izquierdo es la más grave.

Nada oficial de Cuba. Los círculos desanimados.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES
Asociación de Beneficencia

La Junta Protectora de esta Sociedad ha acordado reducir al dos y medio p.º anual el tipo de interés para las imposiciones en la Caja de Ahorros, y que este empiece a regir el día 15 del corriente mes.

Lo que se anuncia para conocimiento de los Sres Imponentes.
Palma 1.º Junio de 1896.—El vocal de turno, José Esteva y Boscana.

Aceite de oliva afinado

DEL PREDIO BINIBASSI
Primer premio en toda Exposición donde ha sido presentado.

2 litros. Ptas. 3'30 incluso
Latas de 5 » » 7'65 envase
10 » » 14'85

Devolviendo las latas vacías se abonan:
2 litros. Ptas. 0'50
Por lata de 5 » » 0'75
10 » » 1'25

Se sirve a domicilio. Los encargos se reciben en la calle de Santa Clara, núm. 17, tienda.

NODRIZAS

Se necesitan diariamente nodrizas que desear criar en casa de los Señores, siempre que reúnan buenas condiciones y se presenten con documentos expedidos por el Cura-párroco y Alcalde del pueblo de su residencia garantizando su buena conducta, y a más la fé de bautismo del recién nacido.

Antes de la salida del pueblo debe darse aviso escribiendo al Sr. Director de 286

LA PROTECTORA INFANTIL
Calle de Sta. Ana, 37, principal, BARCELONA

ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

Purifica la sangre, Abre el apetito, Fortalece á los débiles.

Aquellos que padecen de debilidad general u otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas á los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.



PRIMER PREMIO EN LAS
Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Sarsaparilla" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

BALNEARIO BALEAR

Calle y Plaza de San Francisco, números 19 y 1

Establecimiento de baños higiénicos y medicinales, baños de vapor, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público durante todo el día.

Baño de limpieza	1'00 Ptas	Con agua de mar.	1'50 Ptas
Abono de diez baños	9'00 »	» » » »	13'50 »
Medio abono de cinco baños	4'50 »	» » » »	6'75 »

Los abonos sirven durante todo el año y para todos los servicios de igual precio en latarifa.

PILDORAS HOLLOWAY



La experiencia ha demostrado que en muchas enfermedades el uso de las Pildoras Holloway ha producido mas alivio en cuarenta y ocho horas que no hubiese sido posible conseguir con procedimientos ordinarios durante el término de seis meses, así que este notable remedio ha recibido por parte de muchas celebridades del Arte Médico, la merecida denominación de *insalvable* tanto para la cura radical de numerosas enfermedades, como en particular para las malas digestiones y afecciones biliosas cuyos males aleja con rapidez sorprendente.

El poder purificativo de estas Pildoras que restablecen la sangre, limpiándola de toda clase de humores, hace que la flojedad, debilidad ó languidez, males que tanto afligen gran número de personas, sean prontamente substituidos por la mas perfecta salud y robustez.

Las peligrosas afecciones invernales como la tos, los constipados, catarros, fluxiones, pulmonías ó emigas, son igualmente dominadas con facilidad, usando dichas Pildoras y Ungüento en conformidad á las instrucciones adjuntas y las personas que padezcan de asma, encontrarán un grande alivio en las Pildoras Holloway; las cuales son constantemente recomendadas á todos los que sufren de este mal. Ningun paciente debe darse á la desesperación sin haber apelado al poder de este notable medicamento, que tanta fama ha adquirido en todas las partes del mundo.

UNGUENTO HOLLOWAY

El agradecimiento expresado por millares de personas de todas las naciones, es el mejor testimonio de la virtud de este maravilloso Ungüento y nos prueba que á el solo deben la cura radical de sus cuerpos, despues de haberla buscado vanamente en muchos otros medicamentos; los efectos que produce son incomparables, y particularmente en la curacion de los males de pierna, úlceras, mal de pechos escrófulas, abcesos, mal de garganta, tumores y erupciones del cutis.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se usen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento, y *ayer's Pills* en las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford Street, Londres.

Perfumeria del Teatro

CONSTITUCION, 112.



Se ha recibido un grandioso surtido de

ABANICOS JAPONESSES

que se detallan á precios sumamente económicos. En dicho establecimiento encontrarán todo lo que abraza el estenso ramo de perfumeria, tanto extranjera como del pais todo á precios reducidos.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

al que presenta CÁPSULAS de SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan mas pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1889, y de 2 años de exño. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y reconocidos practicantes diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

MOSAIÇOS HIDRAULICOS

ESCOPET TEJERA Y COMPANIA

Ronda de San Pedro, 8.-BARCELONA

Esta casa es la más importante de España y del extranjero

La principal condición que deben reunir los PAVIMENTOS HICOLIA de S. A. U. D. R. ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa Escopet Tejera y Compañia no entrega sus productos hasta despues de seis meses de su fabricacion, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaiços en disposicion de ser colocados.

En precios y solidez ninguna fabrica puede competir con los productos de esta casa, y en dibujo es la única que los posee propiedad de la misma casa, y no copiados de catalogos extranjeros.

Un representante en esta isla: MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20, Palma.

CAPSULAS EUPEPTICAS

MORRHUOL

PRINCIPIO ACTIVO DEL APEITE DE HIGADO DE BACALAO

DEL DR PIZÁ

PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA 1888.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, como en las afecciones pulmonares, ematismo crónico y padecidos, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquéctico en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna, por lo que puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 40 reales frasco; 12 frascos 30 reales. De venta al por mayor y menor: Farmacia del doctor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.

EL VINO DE PEPERONA CATELON

DEL ESTOMAGO

LANGUIDEZ, ANEMIA, etc.

Gran éxito ha tenido en muchas limitaciones. En las principales librerías.

POESIAS

CAMILO POU

Un tomo de 525 páginas, en cuarto.

A 1 PESETA

En las principales librerías.

SOLITARIA

CABEZA de la LOMBRIZ

expedita en 2 horas por los

Glóbulos Secretan

Farmacéutico, Laureado, premiado con medalla. ÚNICO REMEDIO INOFENSIVO, INFALIBLE. ADOPTADO en los HOSPITALES de PARIS POR MAYOR, 66, rue de la Pompe, PARIS.

AMALGAM DE BRISTOL

Extracto Ungüento

REUMATISMO Y ALMORRANAS

TRANQUILIZAZ

Depósito general en España para la venta al por mayor. Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

LIBRERIA DE CAMILO POU
 En venta en las principales librerías.
DR. D. JOSÉ IGNACIO VILLANOVAS